
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE SÃO PAULO

CONSELHO DE CÂMPUS

1 ATA DA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA ,DO CONSELHO DE CÂMPUS DO INSTITUTO
2 FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE SÃO PAULO, CÂMPUS SÃO ROQUE,
3 DO ANO DE DOIS MIL E DEZESSEIS. Aos oito dias do mês de junho do ano de dois mil e
4 dezesseis, foi realizada a reunião ordinária do Conselho de Câmpus - CONCAM no auditório do
5 IFSP Câmpus São Roque, sito á Rodovia Prefeito Quintino de Lima, n02100, Bairro Paisagem
6 Colonial, cidade de São Roque, SP, ás quinze horas, sob a Presidência do Diretor Geral Ricardo
7 dos Santos Coelho e, a presença dos Conselheiros: Carlos Alberto Henriquez Ávila, Eddy Bruno
8 dos Santos (em substituição ao membro titular representante do segmento aluno egresso
9 Alessandro Fabrício Beldi Nunes), Eli da Silva, Francisco Coelho Paim Neto, Janaína Ribeiro Bueno

10 Bastos, Jean Louis Rabelo de Morais, Jorge Rabelo de Morais, Mayara Eufrásio de Souza, Osias
11 Baptista de Souza Filho, Rogério de Souza Silva, Wilma Schmidt Lima. Ausentes: Alessandro
12 Fabricio Beldi Nunes. Ausências justificadas: Maria Júlia Mendes Nogueira e Sandro José Conde.
13 ABERTURA DA REUNIÃO: constatado o quórum regimental, o presidente deu por aberto os
14 trabalhos da presente reunião, inicialmente, agradecendo a presença de todos. I. EXPEDIENTE:
15 1. Aprovação das atas 1a Reunião Extraordinária e 6a Reunião Ordinária - o presidente
16 perguntou se os Conselheiros leram as atas e se indicavam correções; solicitou ;3 Conselheira
17 Janaína Ribeiro Bueno Bastos que expusesse a correção enviada por e-mail referente a Ata da 1a

18 Reunião Extraordinária, a qual foi mencionada na 6a Reunião Ordinária pelo presidente do
19 CONCAM e solicitada por alguns Conselheiros que fosse apresentada pela própria na presente
20 reunião; a Conselheira comentou que solicitou ~ alteração de uma de suas falas referente ao Projeto
21 Político-Pedagógico que não condizia totalmente com o exposto por ela durante o comentário; não
22 apresentando mais nenhuma correção, em ambas as atas, o presidente colocou em regime de
23 votação, sendo a ata da 1a Reunião Extraordinária de 28/04/2016 e a ata da 6a Reunião Ordinária
24 de 11/05/2016 aprovadas por unanimidade. 11- ORDEM DO DIA: Pauta 1: Orçamento do ano de .
25 2017 - o presidente informou a realização de alguns ajustes na proposta de orçamento do ano de
26 2017 do Câmpus São Roque, como redução dos valores das diárias e de capacitação dos
27 servidores, redução do orçamento previsto para a compra de acervo bibliográfico, visto que sobrou
28 recurso desse item no ano de 2016, além do espaço limitado da biblioteca para recebimento de
29 acervo grande e alteração de alguns contratos de pessoas juridicas; informou sobre a problemática
30 repassada pela Reitoria de cada CâfDPUS ser responsável pela compra da itens secos e refeição
31 aos alunos do Curso Técnico Integrado ao Ensino Médio, sendo que o orçamento previsto para o
32 ano de 2017 já estava apertado; comentou que uma das possibilidades para essa compra seria
33 reduzir o número de bolsas dos discentes; ·a Conselheira Mayara Eufrásio de Souza se mostrou
34 preocupada com a redução do auxílio estudantil, visto que se reduziria o número de alunos
35 contemplados que necessitam do auxílio para sua permanência na Instituição; o presidente disse
36 que a redução seria um pouco das ações universais e do auxílio estudantil para não afetar tanto os
37 discentes; a Conselheira complementou a sua preocupação dizendo quea impressão que se tinh~r-... .
38 eraque se retirava mais dos alunos do ensino superior por serem adultos para beneficiar o ensi
39 médio; o presidente disse que de forma géral tentavam atender todos os pedidos de auxílios;
40 Conselheiro Rogério de Souza Silva disse que se deveria ter a consciência de que alguns discentes
41 precisavam de mais de um auxílio; o presidente disse que desde que se tornou Diretor do Câmpus
42 lutou pelo aumento do auxílio dos discentes, antes de sua gestão eram apenas R$ 80,00 (oitenta
43 reais) por auxílio e atualmente R$ 200,00 (duzentos reais), ainda çomplementou que infelizmente
44 não tinha de onde retirar mais, o custeio do Câmpus estava alto e, que estavam fazendo o possível
45 para solucionar da melhor maneira a situação; a Conselheira Janaína Ribeiro Bueno Bastos
46 comentou que o recurso do auxílio estudantil era dividido entre ensino médio e superior, assim,
47 achava mais justo reduzir o percentual do auxílio referente ao ensino médio já que esses alunos48~m b:;;:S com a~feiçãO~CO~ o c;elheir~~érvde s~a (t~~'
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propôs em tentar fazer uma parceria com a Prefeitura Municipal de São Roque em relação ao
motorista para conduzir o micro-ônibus do Câmpus, já que o orçamento do Câmpus estava
apertado, assim reduziria esse custeio; o presidente disse que ainda havia uma outra problemática,
um lugar adequado para preparar as refeições e atender os alunos que iriam usufruir dessas; se as
refeições fossem preparadas no Câmpus em média seria um quilo (1 kg) de refeição por aluno por
dia (contando arroz. feijão, um tipo de carne, guarnição, salada e sobremesa), o que sairia oneroso
ao Câmpus, assim, a ideia seria contratar uma empresa que fornecesse a refeição pronta para
servir; o ginásio ficando pronto seria um possibilidade para fornecer essas refeições; informou que
já conversou com o mestre de obras para adequar uma sala do ginásio e assim poder atender os
alunos nesse espaço; informou, também que a partir do dia 15 do mês de junho o auditório passaria
por reforma do piso, sendo o uso do espaço interditado até o dia 04 de agosto de 2016; o presidente
perguntou se os Conselheiros tinham mais alguma dúvida quanto o orçamento, não havendo,
encerrou a pauta. Antes de passar para a Pauta 2, o Conselheiro Carlos Alberto Henriquez Ávila
pediu a palavra para fornecer uma informação sobre a Dona Selma dos Santos Jorge, senhora que
se encontra no terreno do Câmpus, sendo a palavra concedida; o Conselheiro havia solicitado um
oficio para levar à Prefeitura apresentando a Comissão elegida para verificar a viabilidade da
resolução da situação da moradora Selma dos Santos Jorge; ao levar o ofício, o mesmo verificou
que era melhor transferir o assunto para a Câmara Municipal, respeitando a Lei Orgânica do
Município; o Conselheiro teve uma conversa com o presidente da Câmara que ficou de comunicar
o dia que poderiam atender a comissão; o Conselheiro Jorge Rabelo de Morais, membro da
Comissão, informou que agendou com a Prefeitura uma reunião no Jurídico com a Prefeitura no dia
13 de junho para conversarem. Pauta 2. Apreciação do Projeto Pedagógico do Curso Técnico
em Administração Integrado ao Ensino Médio - o presidente explicou que o relator da Pauta de
acordo com a Convocação seria o Professor Rafael Batista Novaes, no entanto, o mesmo informou
que não poderia apresentar devido à rninistração de aula no horário da reunião, assim, solicitou que
o relator fosse o Conselheiro Rogério de Souza Silva, visto que faz parte da Comissão que redigiu
o PPC; o relator Rogério de Souza Silva, com a palavra, explicou que era muito comum depois de
uns anos o curso ser reformulado; disse que o projeto foi pensado entre os anos de 2013 e 2014 e
a partir disso algumas mudanças foram sugeridas pelos alunos, professores e administrativos e
novas leis surgiram, assim a Comissão reformulou o PPC e explicou a importância e alguns pontos
importantes sobre o PPC; o presidente Ricardo dos Santos Coelho parabenizou a relatoria do
Conselheiro Rogério de Souza Silva e abriu a palavra aos Conselheiros; a Conselheira Janaína
Ribeiro Bueno Bastos fez uma observação sobre a carga técnica do curso no segundo ano, disse
que no ponto de vista dela o ideal seriam três aulas semanais da disciplina Operações Logísticas e
Produtivas, ao invés de quatro como constava no PPC, visto que o conteúdo prugramático se
reduziu e a disciplina Língua Portuguesa, de grande importância, teria 'que ser complementada
pelas disciplinas Filosofia e Sociologia no segundo ano, desse modo, achava interessante a
recolocação dessa aula a mais de Operações para a Língua Portuguesa nesse ano ou a adequação
da ementa que justifique as 4 horas de aula para Operações; os Conselheiros Eddy Bruno dos
Santos, Wilma Schmidt Lima e Jorge Rabelo de Morais acharam pertinente o apontamento da
Conselheira; o relator explicou que Operações Logísticas e Produtivas apesar de serem
contempladas juntas, apresentam conteúdos diferentes, o que justifica a carga semanal de 4 horas
e complementou que entendia o apontamento, no entanto, respeitava o que a Comissão do PPC
definiu; a Conselheira Mayara Eufrásio d~ Souza disse que acreditava que já que existia uma
Comissão responsável pela elaboração e estudo do PPC, não via o porquê do CONCAM opinar em
mudanças; o presidente disse que essa matriz nova teria que ser aplicada o ano que vem (2017),
assim não daria para discutir por mais tempo e atrasar o processo de aprovação; o Conselheiro
Francisco Coelho Paim Neto disse que por ser um curso técnico profissionalizante deveria se
priorizar as disciplinas técnicas e não básicas, visto que o foco era preparar o aluno para o mercado
de trabalho e não para a ingressar em uma Faculdade; a Conselheira Janaína Ribeiro Bueno Bastos
disse que não poderia esquecer que era um curso médio integrado ao curso técnico; o presidente
complementou as palavras da Conselheira, dizendo que deveria-se pensar no bem estar do aluno
e que muitos alunos escolhiam a Instituição pela qualidade do ensino e não pela formação técnica,
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103 trabalho e para entrar em um curso superior; o Conselheiro Osias Baptista de Souza Filho
104 compartilhou a ideia da Conselheira Mayara Eufrásio de Souza, dizendo que já houve uma
105 discussão por 6 meses sobre o PPC para depois apresentar a proposta ao CONCAM, a discussão
106 envolveu a parte técnica e professores do nível comum, assim, compartilhava o respeito do que foi
107 elaborado pela Comissão; a Conselheira Mayara Eufrásio de Souza perguntou se a proposta foi
108 apresentada aos discentes e o relator informou que tiveram conversas com eles e uma participação
109 em audiência pública; após escutar os comentários, o presidente colocou em regime de votação a
110 Pauta, sendo a Proposta 1 referente a aprovação do PPC como proposto pela relatoria e a Proposta
J 11 2 referente a realocação de uma hora da carga horária da disciplina de Operações Logísticas e
112 Produtivas para Língua Portuguesa no segundo ano ou adequação da ementa que justifique as 4
113 horas de aula; a Conselheira Janaína Ribeiro Bueno Bastos disse que na verdade a Proposta 2
I 14 poderia ser uma sugestão do CONCAM á Comissão em pensar para um futuro sobre alterar a
115 ementa ou realocar a carga; assim colocado as propostas em regime de votação, foram obtidos g
116 votos a favor da Proposta 1 e 3 abstenções, sendo portanto, aprovado o PPC do curso Técnico em
117 Administração Integrado ao Ensino Médio; o presidente informou que era de praxe se fazer um
118 documento informando que o projeto foi aprovado em Conselho de Câmpus. Pauta 3. Informes
119 Gerais - o presidente informou que a Coordenadora do curso Técnico em Alimentos Integrado ao
120 Ensino Médio enviou o PPC, no entanto, não houve tempo hábil para a pedagoga avaliar até a
121 reunião presente, assim, levando-se em consideração que a ga Reunião Ordinária seria realizada
122 em período de recesso escolar, o presidente sugeriu marcar uma reunião extraordinária na semana
123 seguinte para aprovação do PPC e cancelar a de julho; todos os Conselheiros concordaram, desse
124 modo, no dia 16 de junho ás 15h ficou estabelecida a realização da 2a Reunião Extraordinária. O
J 25 Conselheiro Rogério de Souza Silva solicitou a palavra para informar sobre uma parceria realizada
126 entre o Câmpus São Roque com a Prefeitura Municipal referente a um projeto de educação
127 ambiental (ECOTURISMO); todo domingo alunos do IFSP se encontram no Centro Cultural Brasital
128 para realizar um ecoturismo com pessoas inieressadas. o presidente parabenizou o professor
J 29 Rogério de Souza Silva que encabeçou o projeto; o Conselheiro pediu permissão para ler um
130 memorando encaminhado ao CONCAM e não colocado em pauta, cedida a permissão. o
131 Conselheiro leu o documento que referia-se a esclarecimentos sobre a oferta em 2016 do curso de
132 Bacharelado em Administração no período noturno' aprovada na reunião do CONCAM em
133 novembro de 2015; o presidente informou que não colocou em pauta esse assunto, pois seria
134 discutido pessoalmente com o Coordenador do Curso de Administração - Alberto Trez e ~s
135 professores interessados para esclarecerem melhor a situação, visto que é um assunto que já .
J 36 aprovado pelo CONCAM. Pauta 4: Pauta da próxima reunião - ficou estabelecida que a ga
137 Reunião Ordinária aconteceria em agosto devido o recesso escolar em julho e que no dia 16 de
138 junho de 2016 seria realizada a 2a Reunião Extraordinária com pauta úniéa "Apreciação do Projeto
139 Pedagógico do Curso Técnico em Alimentos Integrado ao Ensino Médio". Sem mais nada a tratar,
140 o Presidente encerrou a reunião ás 16h54. Eu, Maira Oliveira Silva, Secretári do Conselho do
141 Câmpus São Roque, lavrei esta ata, que depois de apreciada e aprovada, e' assinada por mim,

142 pelo presidente e pelos Conselheiros presentes à Reuu:n:iã~o~.;::::::::~~~~5S;~==~-~
143 Carlos Alberto Henriquez Ávila _

144 Eddy Bruno dos Santos

145 Eli da Silva

148 Jean Louis Rabelo de Morais

146 Francisco Coelho Paim Neto

147 Janaína Ribeiro Bueno Bastos

149 Jorge Rabelo de Morais

150 Maira Oliveira Silva (Secretária)

151 Mayara Eufrásio de Souza
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152 Osias Baptista de Souza Filho

153 Ricardo dos Santos Coelho (Presidente)

154 Rogério de Souza Silva

155 Wilma Schmidt Lima


